

Quito, 20 de febrero de 2018
Boletín No. 021

Trabajos de restauración ambiental en Papallacta finalizarán antes de lo previsto

Los trabajos de restauración ambiental que ejecuta EP Petroecuador en el sector de la Virgen de Papallacta, del Parque Nacional Cayambe-Coca, avanzan a buen ritmo, ya que todas las actividades se realizan conforme a lo previsto y se estima que se restablezcan las condiciones funcionales del ecosistema en un menor tiempo del programado, esperando que dentro de un mes ya culminen todas las labores.

Entre las acciones ejecutadas están la implementación de 7 puntos de control y 3 muros de contención, desde el origen del derrame y a lo largo de 500 metros lineales agua abajo del cauce de afluentes del río San Juan, los cuales detuvieron los rezagos del hidrocarburo y se evitó la afectación de otras zonas.

Donde se detectó la mancha de petróleo, se retiraron 50 m³ de suelo contaminado, material que fue trasladado hasta las plataformas de tratamiento en el Terminal Beaterio, aquí se realiza un proceso de bioremediación que incluye aireación mecánica y se coloca nutrientes para la estimulación de bacterias que degradarán el hidrocarburo.

De manera constante también se realizó un monitoreo periódico de la calidad del agua, en conjunto entre EP PETROECUADOR y la Empresa Pública Metropolitana de Agua Potable y Saneamiento de Quito (EPMAPS), contando además con el aval de un laboratorio independiente (ANAVANLAB), cuyos resultados confirman que a partir de las primeras acciones implementadas para controlar el derrame, no existe afectación a los cuerpos de agua fuera del área del derrame.

Todas estas acciones contaron con la supervisión del ente rector, que es el Ministerio del Ambiente y tras el aval de esta entidad se realizó un levantamiento de información de línea base, caracterización física, química y biológica del área para la elaboración del Programa de Remediación Ambiental.

Vale recordar que la zona afectada es considerada como sensible, por tal motivo los trabajos se han realizado sin la ayuda de maquinaria pesada. Además, se cuenta con personal capacitado en el cuidado del entorno ambiental.

Estos trabajos los realiza la petrolera pública dentro de su política de responsabilidad ambiental de manera técnica, eficiente y transparente.